



POTOSÍ
PARA LOS POTOSINOS
GOBIERNO DEL ESTADO 2021-2027

CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA

MUSEO
NACIONAL DE LA
MÁSCARA

ACTIVIDADES RELEVANTES DURANTE EL MES DE ABRIL 2022 EN EL MUSEO NACIONAL DE LA MÁSCARA

La Secretaría de Cultura de San Luis Potosí a través del Museo Nacional de la Máscara, llevó a cabo el viernes 1º de abril a las 18:00 horas en el patio del museo, el evento cultural “**Lectura de Poemas**” con el maestro Martín Cañas Rodríguez, quién es escritor, poeta y cronista.

Ha presentado sus lecturas en el Museo Nacional de la Máscara, la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, Casa López Velarde, Casa Manuel José Othón, Antigua Caja Real, Biblioteca de la UASLP, Museo del Virreinato, entre otros.

Del 4 de abril al 26 de junio se presentó en la Sala Juan Granizo, la exposición “**Máscaras de Cuaresma y Semana Santa**”, con acervo del museo.

La máscara en la época Virreinal se adhiere a las procesiones de Semana Santa. Actualmente figura en las celebraciones del Carnaval, siendo elemento esencial de un colorido y rico mosaico de las danzas más características de México. Son antropomorfas y realistas y suelen representar a personajes característicos en la pasión de Cristo: Pilatos, fariseos, romanos y Cristo.

Del martes 5 al 12 de abril estuvieron en exhibición en el patio del museo las máscaras de Judas participantes en el concurso de este año. El público asistente pudo disfrutar de la creatividad e imaginación de los artistas que las elaboraron.

El Museo Nacional de la Máscara, impulsor de las tradiciones populares mexicanas, como cada año ofreció en la temporada de Semana Santa a sus visitantes locales y foráneos, su tradicional “**Altar de Dolores**”.

Consiste en colocar una imagen de Nuestra Señora de los Dolores acompañada de los elementos que representan los sucesos de la pasión de Cristo.

El jueves 7 de abril se llevó a cabo en la Sala del Candil del museo, el **Conversatorio de Cultura y Arte Popular** en Semana Santa con la participación de Miguel Ángel Gámez López, Gerardo Vela de la Rosa, Miguel Iwadare Ijima y Gerardo Esparza.

El viernes 8 de abril se realizó una rueda de prensa en la Sala del Candil del museo para presentar el programa cultural y hacer una invitación a las actividades del **Festival Cultural de Zacatecas**, como parte del intercambio cultural y turístico entre estados vecinos y así fortalecer vínculos en cooperación.



POTOSÍ
PARA LOS POTOSINOS
GOBIERNO DEL ESTADO 2021-2027

CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



El martes 12 de abril a las 18:00 h. en la Sala del Candil. **Conversatorio sobre Procesión de Cristos**, presentado por el maestro Martín Duarte, con la participación de Marco Antonio Zavala y Aarón Ramírez Vargas, quienes son representantes de la Mesa Directiva de la iglesia de San Francisco, Localidad Pozos.

El 15 de abril se llevó a cabo la **Procesión del Silencio** desde el Museo Nacional de la Máscara.

Dentro del programa cultural de Semana Santa, el sábado 16 de abril a las 18:00 h. se invitó al público en general en la explanada del Museo Nacional de la Máscara al **21º Encuentro de Concheros**.

Este encuentro conjunta grupos de danza ritual que tiene sus raíces mexicanas, es decir tanto prehispánicas como cristianas. La razón de esta danza es unificar al hombre con el cosmos e inicia con un saludo a los 4 puntos cardinales que simbolizan el fuego, viento, agua y tierra, base sobre la que se realiza la danza.

Sábado 16 de abril a las 20:00 h. **La Quema de Judas**, que surgió en México hace cientos de años, en la época de la Colonia para evangelizar a los indígenas.

Es una de las tradiciones en las que se celebra el triunfo del bien sobre el mal. De ahí que la figura a quemar sea la de un diablo. Esta figura hecha de cartón hace referencia a Judas Iscariote, el hombre que traicionó y entregó a Jesús a cambio de 30 monedas de plata.

El Museo Nacional de la Máscara llevó a cabo como parte de las actividades culturales de Semana Santa, el domingo 17 de abril a las 17:00 h. en la explanada del museo el **25º Festival del Son con la presencia del Dr. Chessani y sus huapangueros de Rioverde**.

Una tarde de domingo en la que el público asistente disfrutó de este evento, como ya es tradición desde hace años.

Sábado 23 a las 20:00 h. y domingo 24 de abril a las 18:00 h. se invitó al público a participar, bailar y divertirse en el **Gran Concurso de Danzón** en la explanada del Museo Nacional de la Máscara.

Lunes 25 abril a las 11:00 horas en la Sala del Candil: Mesa de Trabajo del marco jurídico para las Unidades de la Igualdad de Género de las dependencias de la Administración Pública en nuestro Estado.

El viernes 29 de abril a las 16:00 horas: Se llevó a cabo el Día Internacional de la Danza, géneros de danza inclusiva, tango, folclórica, urbana, africana y bailes finos.